



Bayerisches Staatsministerium für Unterricht und Kultus, 80327 München

An die  
Bezirksschülersprecherinnen  
und Bezirksschülersprecher  
des Schuljahres 2019/2020

per E-Mail

Ihr Zeichen / Ihre Nachricht vom

Unser Zeichen (bitte bei Antwort angeben)  
IV.11-BS4340-6a.4065

München, 20.02.2020  
Telefon: 089 2186 2353  
Name: Herr Kolmeder

**Beschlüsse der ersten Landesschülerkonferenz des Schuljahres  
2019/2020 und der dritten Landesschülerkonferenz des Schuljahres  
2018/2019;  
Stellungnahme des Staatsministeriums**

Anlagen:

- Stellungnahme des Staatsministeriums zu den Beschlüssen der ersten Landesschülerkonferenz 2019/2020
- Stellungnahme des Staatsministeriums zu den Beschlüssen der dritten Landesschülerkonferenz des Schuljahres 2018/2019

Liebe Bezirksschülersprecherinnen,  
liebe Bezirksschülersprecher,

auf der ersten Landesschülerkonferenz des Schuljahres 2019/2020 haben Sie stellvertretend für alle Schülerinnen und Schüler in Bayern zwei Beschlüsse gefasst. Wir haben diese eingehend geprüft und übermitteln Ihnen in der Anlage unsere Stellungnahme. Ebenfalls in der Anlage finden Sie die Stellungnahmen zu den Anträgen der dritten Landesschülerkonferenz des Schuljahres 2018/2019.

Ihre Anträge und Beschlüsse zeigen, dass Sie Ihre Aufgabe als Sprachrohr aller Schülerinnen und Schüler in Bayern sehr ernst nehmen. Ihre Ideen

und Initiativen geben wichtige Anregungen zur Weiterentwicklung verschiedener Bereiche des schulischen Lebens. Sie nehmen dabei Themen in den Blick, welche auch dem Staatsministerium für Unterricht und Kultus große Anliegen sind. Allerdings können wir nicht immer Ihre Wünsche erfüllen, da fachliche oder rechtliche Gründe entgegenstehen. Dafür bitten wir um Verständnis.

Wünschenswerte Änderungen können in vielen Fällen auch durch eine Verständigung zwischen Schülerschaft und Schule vor Ort erzielt werden. Hierbei spielt die SMV eine zentrale Rolle. Die Schülervertreterinnen und Schülervertreter können ihre Vorschläge und Wünsche beispielsweise in Gesprächen mit der Schulleitung und/oder im Schulforum einbringen. Nutzen Sie bitte diesen Gestaltungsspielraum.

Zu den unterschiedlichen Möglichkeiten der Mitwirkung, aber auch zu rechtlichen und finanziellen Aspekten der Arbeit der Schülervertreterinnen und Schülervertreter enthält das Online-Portal „SMV“ ([www.smv.bayern.de](http://www.smv.bayern.de)) viele nützliche Informationen, Hinweise und Tipps. Außerdem steht dort ein rund neunminütiges Erklärvideo der SMV Unterfranken zur Verfügung, das die SMV-Strukturen in Bayern sehr anschaulich erklärt und das sich auch für den Einsatz im Unterricht, beispielsweise in Vertretungsstunden, eignet. Bitte informieren Sie auch (weiterhin) Ihre Mitschülerinnen und Mitschüler über das SMV-Portal.

Für Ihr Engagement im Rahmen der Schülermitverantwortung danken wir Ihnen sehr herzlich.

Mit freundlichen Grüßen  
gez. Ralf Kaulfuß  
Ministerialrat